## Informe de la XIII Reunión Regional de Autoridades Nacionales de América Latina y el Caribe

San José, Costa Rica 12-14 de junio 2012

La Autoridad Nacional para la Prohibición de las Armas Químicas de Costa Rica (ANAQ), coordinó la XIII Reunión Regional de Autoridades Nacionales de América Latina y el Caribe encargadas de la implementación la Convención para la Prohibición de las Armas Químicas (CAQ) que tuvo lugar en San José, Costa Rica, entre el 12 y 14 de junio del 2012, contando con el patrocinio de la Organización para la Prohibición de las Armas Químicas (OPAQ).

Se contó con la representación de 22 Autoridades Nacionales de la Región, así como representantes de la Secretaría Técnica de la OPAQ y representantes del CARICOM y del SICA, contando con una asistencia de 40 personas. La ceremonia de apertura estuvo presidida por la Viceministra de Salud Dra. Sisy Castillo , el Viceministro de Relaciones Exteriores Carlos Roverssi Rojas, la Viceministra de Agricultura y Ganadería Ing. Tannia López Lee, el Viceministro de Seguridad de Costa Rica Lic. Celso Gamboa Sánchez y por la Secretaría Técnica de OPAQ, el señor Mark Albón.

Por parte de la Secretaría Técnica de la OPAQ se realizaron presentaciones sobre diversos aspectos de la implementación de la CAQ, en particular a lo referente a las inspecciones, declaraciones y las discrepancias, entre exportaciones e importaciones entre países. Las Autoridades Nacionales de Costa Rica, Cuba y Perú presentaron sus Sistemas Nacionales de Implementación de la Convención y los Representantes de CARICOM y SICA expusieron las perspectivas subregionales para la implementación de la CAQ en el contexto de la Resolución 1540 del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, que abarca tanto los riesgos químicos, biológicos y nucleares.

En una segunda parte se trabajó en grupos temáticos sobre ciertos aspectos relacionados con las funciones de las Autoridades Nacionales. Las conclusiones y recomendaciones de cada grupo temático fueron consideradas por todas las delegaciones. Durante el debate abierto, las Autoridades Nacionales de la región tuvieron la oportunidad de intercambiar experiencias en la implementación de las obligaciones de la Convención. De este, surgieron un número de inquietudes y necesidades particulares a la Región. En forma específica, las Autoridades Nacionales expresaron la

importancia de identificar los temas prioritarios y debatieron diferentes cursos de acción que podrían conducir a su implementación, tanto por parte de la Secretaría Técnica de la OPAQ, como a través de esquemas de cooperación intrarregionales. Como consecuencia este debate, las Autoridades Nacionales de la Región identificaron, en forma preliminar, varios temas relevantes, los cuales serán dados a conocer a la Secretaría de la OPAQ formalmente.

Las Autoridades Nacionales acordaron mejorar la coordinación entre ellas a fin de promover la implementación de las prioridades definidas. Para ello, estimaron conveniente la realización de reuniones de trabajo intersesionales, para lo cual solicitaron el apoyo de la Secretaría Técnica. De no contarse con los recursos necesarios, se consideraría la posibilidad del uso de la tecnología informática para el intercambio de opiniones durante los períodos intersesionales. Asimismo, se acordó mantener actualizada la información de los puntos de contacto de cada Autoridad Nacional, a fin de facilitar la tarea del coordinador, que por periodo de un año será Costa Rica. Los puntos de contacto deberán consistir en al menos dos personas responsables del seguimiento de estos temas.

Las Autoridades Nacionales enfatizaron la gran importancia que revisten las reuniones regionales anuales, ya que constituyen uno de los pocos foros con que cuentan para impulsar la coordinación intrarregional y mejorar la cooperación con la Secretaría Técnica de la OPAQ.

Las Autoridades Nacionales de la región y la Secretaría Técnica de la OPAQ, agradecieron al Gobierno de Costa Rica por la excelente organización de la Reunión y la cálida recepción brindada a todas las delegaciones. Las Autoridades Nacionales también expresaron su agradecimiento a la Secretaría Técnica de la OPAQ por el invaluable apoyo ofrecido para la realización de la reunión.

Los técnicos que representan a la Autoridad Nacional de Costa Rica y tuvieron a su cargo la organización de tan importante evento son:

Por el Ministerio de Salud, como coordinador de la ANAQ: Lic. Xiomara Jimenez e Ing. Ricardo Morales.

Por el Ministerio de Hacienda: Lic. Alberto Villalobos

Por el Ministerio de Seguridad Pública: Lic Raúl Carvajal

Por el Ministerio de Relaciones Exteriores: Lic. Carlos Madrigal y Lic. Marcela Zamora

Por el Ministerio de Agricultura y Ganadería Lic. Sonia Mesén